

Un legado que Rincón de la Victoria no puede perder



Manuel Pérez Villanúa en su despacho

Como Cronista Oficial de Rincón de la Victoria, siento el deber de dedicar unas palabras de recuerdo, reconocimiento y admiración a Manuel Pérez Villanúa, rinconero de corazón, fallecido el pasado 16 de diciembre, hace hoy dos días.

Manuel, Manolo para quienes tuvimos la suerte de tratarlo, fue ante todo un apasionado de la historia. Esa pasión lo condujo al descubrimiento y estudio profundo de una de las figuras más relevantes, y durante demasiado tiempo injustamente olvidadas, de la historia de España y de los Estados Unidos: Bernardo de Gálvez, ilustre macharatungo y protagonista decisivo en la independencia norteamericana.

La admiración que Manolo sentía por Bernardo de Gálvez lo llevó a emprender una labor investigadora incansable que acabó cristalizando en una impresionante colección de libros, monedas, documentos, figuras y objetos de toda índole relacionados con este insigne malagueño. Un legado extraordinario que he tenido la fortuna de conocer, aunque solo en parte, pues en las dos ocasiones en que pude ser testigo de su colección no llegué a contemplarla en su totalidad, dada su magnitud y riqueza.

Su fascinación por este destacado militar se reflejaba en la intensidad de su voz y en su semblante cada vez que me llamaba para conversar sobre la importancia de que ese legado no se dispersara, sino que permaneciera en Rincón de la Victoria, como testimonio cultural e histórico al servicio de toda la comunidad.

Por todo ello, Rincón de la Victoria está en deuda con Manuel Pérez Villanúa. Su trabajo desinteresado, su rigor y su amor por la historia constituyen un ejemplo de compromiso con la cultural y con nuestro municipio. Confío en que el Ayuntamiento sabrá valorar la trascendencia de este legado y ponderar la importancia de que permanezca en nuestro municipio, tal y como fue la ilusión y el anhelo del bueno de Manolo.

Descanse en paz un magnífico coleccionista y una extraordinaria persona, cuyo recuerdo quedará unido para siempre a la memoria histórica de Rincón de la Victoria.

Rincón de la Victoria, 18 de diciembre de 2025

Miguel Alba Trujillo

Cronista Oficial de Rincón de la Victoria